

EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Viérnes 22 Junio de 1888.

Año XVI Núm. 4.640.

BOLETIN DEL DIA

Las señas son mortales.
Por este año no habrá presupuestos.
O por esta legislatura.
Estiraremos un poco el traje del año anterior, como hacen las madres económicas, y ya tenemos vestido para unos cuantos meses más.

Nos parece bien.
Y no se extrañen ustedes de ello. ¡Alguna vez hemos de ser ministeriales.

En eso y en cerrar las Cortes, coincidimos con los deseos del Gobierno.

Mientras los presupuestos sean lo que son, ¡vaya unas ganas de malgastar el tiempo en discusiones!

No, no.
De pagar lo que quiera el gobierno no hemos de escaparnos.

Y como si sobra, de lo cobrado no nos devuelven un céntimo, y si falta, con ó sin presupuestos, nos piden más, ó venden, ó empeñan, ó transfieren, ó convierten, ó combinan, ó arriendan. ó...—¡el diablo que los lleve á todos!—hacen los ministros lo que á bien tienen, la verdad es que no vemos la precision de que se ande discutiendo días y días sobre materia tan enojosa como los presupuestos.

Porque, ¡cuidado si son fastidiosos los números!

¡Malditos ellos!
Eso de que dos y dos hagan cuatro, aunque un ministro diga lo contrario, es para desesperar al hacendista más cachazudo.

En política, ¡menos mal! Se barajan unas cuantas vulgaridades, cuatro aspiraciones generales, media docena de palabras huecas y sale un discurso.

Pero en Hacienda...
Tratándose de números, no hay enredo posible.

Y si lo hay, al momento aparece.
Se comprende, pues, que los políticos tengan asco á las cuestiones de Hacienda.

LAS ESCUADRAS EN BARCELONA

(Continuacion) 7

Estos buques no encerraban ninguna particularidad, á no ser el gran cruzamiento de sus vergas, tan característico en los rusos; son buques de estacion.

Aleman acorazado *Kaiser*.—(1874). Desplazamiento, 7.676 toneladas. De reducto central, variando su coraza entre 25 cm.º y 20 cm.º Velocidad, 14'5 millas. Artillería, 8 cañones de 26 cm.º; 1 de 21 cm.º; 6 de 15 cm.º; 4 de 9 cm.º, y 6 ametralladoras. Tripulacion, 630 hombres.

Este buque, tipo algo anticuado, no ofrecia ninguna particularidad; su tripulacion era, sin duda alguna, la mejor vestida de cuantas se encontraron en tal exhibicion.

Portugués, acorazado *Vasco de Gama*.—(1876). Desplazamiento, 2.422 toneladas. Corbeta de reducto central, con blindage comprendido entre 25 cm.º y 22 cm.º Velocidad, 13 millas. Artillería, 2 cañones de 26 cm.º; 2 de 15 cm.º; 3 de 12 cm.º y 1 ametralladora. Tripulacion, 192 hombres.

Así como algun chusco ha bautizado á nuestro futuro *Pelayo* con el nombre de *Solitario*, al portugués de referencia po-

¡Cualquiera se luce!...

Y eso que por de pronto no es difícil. Hasta cabe la poesía en las cifras.

En España al menos.
Y no sólo la poesía, así como se quiera, sino todos los géneros de poesías, en ritmos y en géneros.

No hay ministro de Hacienda que no se dedique á la lirica.

Ni economista de oposicion que no cultive la épica.

La dramática corre á cargo del país. Pero sólo en la tragedia.

La comedia es exclusiva de los amigos del Gobierno.

Si. Cabe la poesía en los planes rentísticos de los gobernantes.

No hay más que oír á los ministros cuando hablan de sus planes rentísticos.

El dinero vá á sobrar á todo el mundo.

El Crédito llegará á las nubes.

El país vá á estar mejor que nunca.

Etcétera.

Luego viene lo que viene: el desencanto.

Es decir los números.

Más claro, el empeño, la deuda de todos colores y de todos nombres, la realidad, la vil prosa, el ochavo que falta, el salir por donde se puede, el *ahí queda eso* en último extremo.

O lo que es más regular, si el apuro no ahoga, el volver al lirismo.

Con plan tan socorrido ¿para qué presupuestos?

¡Guerra á los números!

Nada de discutir de millones; nada de ingresos probables y gastos seguros.

Es mejor otro medio más expeditivo.

¡O hay confianza ó no la hay!

Que diga Puigcerver lo que hemos de pagar, y paguemos.

¡Ah! Sí.

Y en acabándose el vino, que algún día se acabará, quitar el ramo.

¡Para lo que nos sirve la bodega!...

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

—

ASUNTOS DEL DIA

Un orador más

El discurso que pronunció en el Congreso el Sr. General Cassola sigue siendo, según de Madrid nos dicen, el asunto del día y objeto de generales y unánimes alabanzas. Son muchos los políticos de todos matices que convienen en que no solo consiguió el general demostrar, ante una cámara prevenida hasta cierto punto en contra suya, que la razon estaba de su parte sino que sentó firmísimos cimientos para crearse una posicion política independiente andando el tiempo si sabe aprovecharse de la victoria alcanzada y sabe alejar de sí recelos y sospechas de política militar que forzosamente han de despertarse al considerar los orígenes de su naciente popularidad.

Es lo cierto que el Sr. Sagasta ha de echar de ménos en el ministerio un general de las dotes oratorias y de polémica hábil é intencionado, que ha demostrado el Sr. Cassola al dejar ser de ministro.

Una sombra empaña en estos momentos, sin embargo, según opinion de otros muchos, el brillo de los triunfos de este distinguido militar, sombra que ha de proyectarse en el ejército produciendo graves trastornos para el país.

Los políticos que dicen esto se refieren al dualismo y á los antagonismos que las reformas militares han hecho surgir en las armas generales contra los cuerpos facultativos armados; y á remediarlo, es preciso acudir cuanto antes, si no se quieren tocar las consecuencias antes de lo que muchos esperan.

El general Martinez Campos

A consecuencia del discurso del Sr. Cassola, el general Martinez Campos se halla en tal estado de ánimo que ninguna consideracion ha alcanzado fuerza suficiente para hacerle desistir de provocar en el Senado, un debate para defenderse de los ataques

escuadra de acero, cuya manufactura han introducido hace poco en aquel espléndido país.

Por galanteria hácia tanto extranjero así como por necesaria modestia, reservamos para lo último la descripción de nuestra escuadra, que arbola las insignias del Sr. Ministro de Marina, del Capitan General del Departamento de Cartagena y la del Comandante General de la escuadra de instruccion.

La *Numancia*, sin disputa de ningún género, el más glorioso de los acorazados, habiendo afrontado, con éxito, los mares del Sur y recibido en sus costados gruesos proyectiles de 300 Armstrong y de 500 Blackley, pero la estrenamos siendo el que esto escribe un niño y hoy empiezan á blanquear sus sienes, lleva 23 años de servicios, y ostentando el nombre de defensa heroica hasta el delirio de un pueblo, se ha hecho digna de que en nuestra armada se la venera y de que la tratemos como los ingleses lo han hecho con el *Victory*.

Desplaza 7.305 toneladas. Su coraza varía entre 11 cm.º y 13 cm.º Su velocidad es de 13 millas. Su artillería es de 8 cañones de 250 toneladas, 7 de 180 toneladas, 8 ligeros y 8 ametralladoras. La tripulacion 640 hombres.

que se le dirigieron en el Congreso y con-
testar á las reticencias del ex-ministro de
la Guerra.

El debate quedó circunscrito á limites
prudentes que muchos no esperaban aten-
diendo al fogoso caracter del general Mar-
tinez Campos y á la irritacion de su ánimo.

En prevision de que así no fuese se ha-
bian hecho cálculos poco tranquilizadores
para el gobierno según nos dicen en Ma-
drid.

En el Congreso pudo el Sr. Sagasta salir á fuerza de habilidad y talento; en la alta Cámara la empresa se le presentaba más difícil.

¿Con qué generales cuenta el presidente del Consejo de ministros en el Senado?

El general Primo de Rivera se halla sediento de revancha por el decreto que este gobierno insertó en la «Gaceta» destituyéndole del cargo de Director general de infantería, y por lo tanto disparará con bola roja así que llegue la ocasion; el general Salamanca tiene cuentas pendientes que solventar con el Sr. Sagasta desde el verano pasado; los capitanes generales todos son de la opinion del general Martinez Campos. Y por último hay en la Cámara un núcleo muy respetable de disidentes que unidos á las oposiciones pueden poner al gobierno en un apuro.

Tenia pues el general Martinez Campos mucho adelantado para presentar con probabilidades de éxito la batalla al general Cassola, vengar del gobierno los resentimientos que con él tenga, y las minorías sacar su ganancia de pescador ya que el río anda revuelto.

De desear es que según ayer se lograron evitar estos peligros pueden esquivarse tambien el día en que la discusion se reproduzca.

Notas parlamentarias

Senado.—El general O'Ryan dió la seguridad al general Martinez Campos de

La *Blanca*, vieja fragata de madera, con gloriosísimos servicios, se batió en Africa, en Méjico, en Abtao en el Callao y en la última guerra civil en el Norte. Sus últimos días se utilizan como escuela de guardias-marinas.

La *Gerona*, hoy vieja y aun gallarda, en su tiempo fué quizás el buque más hermoso que surcaba los mares, sobre la Madera apresó al *Tornado*. Sus principales servicios los prestó en las Antillas, hoy sirve de escuela para artilleros de mar.

El *Piles*, vetusto bajel, feo al empezar y que, más que buque de guerra, parece un recuerdo del primer invento de Fulton.

El *Castilla* y el *Navarra*, dos cruceros de madera muy parecidos, de 3.342 toneladas de desplazamiento y 14 millas de velocidad, la fecha de su construccion es casi un mito, empezaron á navegar el 84 y el 85, su artillería Armstrong y Krupp es buena, pero, á nuestro juicio, poca.

El *Isla de Cuba* y el *Isla de Luzon*, dos cruceros-torpederos recientemente construidos en Inglaterra, con 1.030 toneladas de desplazamiento y 14 millas de velocidad, su artillería es de 6 cañones de 12 cm.º Por la prensa de los Departamentos del Ferrol y Cadiz se supone que su es-
(Concluirá.)

que defenderá la honra de cualquier general, pues representa la honra del ejército.

En seguida se entró en la orden del día y continuó la discusión de los presupuestos de Cuba.

Congreso.—Después de las rectificaciones de los generales Dabán y Cassola, intervino en el debate el general Pando por la lectura de los telegramas que han mediado en el asunto Martínez Campos.

Dijo que el Sr. Sagasta debió procurar la salida del Gabinete del general Cassola, que, lejos de ser reformador no es si no un demoleedor de las instituciones militares.

El Sr. Cánovas del Castillo terció en la discusión, para alusiones, y empezó el exordio de su discurso con tono duro para el gobierno, lamentándose de la poca consideración que el ministerio guarda á la minoría conservadora.

«No esperéis, dijo, palabras que os agraden.» (Espectación.)

El elocuente orador censura la imprevision del Sr. Sagasta al aprovechar y ligar al ministerio á los proyectos de reformas militares que han dado ocasion á tantos conflictos y llevado la perturbacion al ejército.

También censuró la solución dada á la crisis por el acentuado carácter democrático que lleva impreso el nuevo Gabinete; dijo que todo el Gabinete anterior estuvo conforme en admitir la dimision al general Martínez Campos; preguntó por qué causas habia salido del ministerio el general Cassola, siendo esto así, y lamentó como anti-parlamentario, que el Sr. Sagasta deliberase con personas que no pertenecian al gobierno, si era ó no conveniente la permanencia en éste del Sr. Cassola.

El Sr. Sagasta contestó al jefe del partido conservador defendiendo la política fusionista y acusando en primer término al Sr. Cánovas de haber tomado una parte eficaz en la formación del partido izquierdista con objeto de dividir é inutilizar al partido liberal.

El Sr. Cánovas, el general López Dominguez y algunos otros diputados negaron esta afirmación.

El Sr. Sagasta respecto á las reformas militares declaró que las cree tan necesarias que se propone plantear por decreto todas las que sea posible.

Repitió sus afirmaciones respecto al hecho de haber coadyuvado los conservadores á la formación del izquierdismo para dividir á los liberales. (Interruptiones de los antiguos reformistas. El Sr. Cánovas. Yo solo aplaudí un acto que atraía á la monarquía nuevas fuerzas políticas.)

El Sr. Sagasta concluyó diciendo que el Sr. Cánovas habia perseguido luego con todo su poder á izquierdistas y reformistas.

El Sr. Cánovas rectificó diciendo que aplaudió la organización de la izquierda, en cuanto representaba un aumento de fuerzas en el campo monárquico, y que el Sr. Sagasta la combatió porque tenía en su programa el sufragio universal y otras libertades que consideraba peligrosas. Manifestó que entonces declaró lo que el partido conservador declara hoy, que dentro de la monarquía caben todas las libertades políticas que caben dentro de la Constitución. Expuesto el peligro de que el gobierno plantee por medio de decretos las reformas militares que están hoy sometidas al examen del Parlamento.

Terminada la rectificación del Sr. Cánovas se promovió un animado debate entre los Sres. Sagasta y López Dominguez, acusando éste al presidente del Consejo de haber tratado de dividir á la izquierda y de

haber ganado á republicanos con carteras ministeriales.

Sesion nocturna

En la sesión de la noche continuó la discusión del presupuesto del ministerio de la Guerra.

El general Dabán consumió el segundo turno en contra de la totalidad.

El ministro de la Guerra defendió la necesidad de consignar en el presupuesto de este Ministerio los créditos que se han proyectado á fin de que sea posible hacer frente á las contingencias del porvenir.

El Sr. Prieto y Caules pidió que se organicen las reservas á fin de que de esta manera se pueda disminuir el efectivo del ejército y por consiguiente los gastos de sostenimiento.

Después de contestarle el Sr. Laserna en nombre de la Comisión y de terminar el debate sobre la totalidad se levantó la sesión.

NOTICIAS DE MADRID

Parece ser que el ministro de la Guerra tiene ya resuelta la cuestión de personal.

A la dirección general de Ingenieros irá un general de aquella procedencia.

A la de Infantería el general Sánchez Bregua.

A la de Administración Militar el general Búrgos.

A la Capitanía general de Galicia el que lo es de las Baleares y á esta vacante el mariscal de campo que ascienda á teniente general.

—La noticia puede no ser exacta, dice un periódico, pero el caso es que continúa circulando y cada día se insiste más en que el Sr. marqués de la Habana ha presentado la dimision de su cargo de presidente del Senado.

La insistencia de ese rumor, dado caso que sólo rumor sea, está plenamente justificada, por que después de lo sucedido, lo natural es que el general Concha muestre al Sr. Sagasta el disgusto con que ha sido objeto con motivo de la última crisis.

MENSAJE DEL SENADO ESPAÑOL

La Mesa del alto Cuerpo Colegislador ha entregado al embajador de Alemania en la corte el siguiente mensaje, redactado en cumplimiento del acuerdo que tomó por unanimidad la Cámara:

«Exmo. Sr.: El Senado español, al tener conocimiento de la infausta noticia de la muerte de S. M. el emperador de Alemania Federico III, después de escuchar de labios de su presidente, el Excmo. Sr. marqués de la Habana, el elogio de este egregio monarca que, ya antes de ascender al solio, tuvo el singular privilegio de captarse las simpatías de Europa por la nobleza de su carácter y por su rara inteligencia, y que más tarde, agobiado por la enfermedad de su breve, pero fecundo reinado, ha demostrado una elevación de miras y una grandeza de alma incomparables; recordando, además, que España tuvo la honra de ofrecerle hospitalidad en días no lejanos y que apareció sus altas dotes y generosos afectos con ocasion de su visita al malogrado Rey D. Alfonso XII.

Acuerda por unanimidad asociarse á los sentimientos de dolor y de simpatía expresados por su presidente hacia la familia imperial de Alemania y el pueblo alemán y transmitir este acuerdo al representante del Imperio en Madrid.

Palacio del Senado, etc.»

PARÍS 18 DE JUNIO

Se lee en un telegrama de Berlin fecha-

do el 17 y publicado por el «Figaro»:

«En la noche de ayer se celebraron en la galería de los Jaspes de palacio oficinas religiosas, á los cuales asistió toda la familia imperial. El pastor protestante Porrius hizo el elogio del difunto. La emperatriz se desmayó dos veces. Parece que da lástima el ver á esa pobre señora; está abatida por el dolor y pasa muchas horas sin hablar. Ha querido presenciar la colocación del cadáver en el ataúd, y no se ha podido evitar que presenciase una escena muy penosa: el féretro era algo corto y ha costado mucho trabajo hacer entrar en él el cadáver del Emperador.

Ayer se efectuó la autopsia del cuerpo de Federico III en presencia de todos los médicos que cuidaron al enfermo, del conde Stalqerg, ministro de la casa imperial, y de los profesores Bergmann, Bramann y Waldeyer. Practicó la autopsia el Dr. Virchow, solo, sin ayuda de nadie. Esta operación demostró la existencia de un cancer que destruyó la laringe del Emperador, sin perforación del esófago, pero con un absceso en los bronquios y en la traquea. La causa de la muerte del enfermo ha sido una parálisis de los pulmones. Todas las personas presentes han firmado un acta de la autopsia.

La corte y los empleados de Palacio han visitado hoy el cadáver del Emperador. La galería de los Jaspes está llena de gente. El augusto difunto tiene reclinada la cabeza en almohadones de raso blanco. Cubre su cuerpo una capa de militar. Al pié del catafalco se ha estendido la bandera de color de púrpura del imperio.

A mediodía la Emperatriz Augusta, sostenida por el Emperador y por la Emperatriz ha ido á la sala mortuoria á dar el último adiós á su hijo. Esta escena ha sido verdaderamente desarragadora. Se teme que tan violenta conmoción cause terrible efecto en la salud, muy quebrantada ya, de la augusta madre.»

MONTPELLIER 19 DE JUNIO

El «Mes-ager du Midi» publica los siguientes telegramas:

«Berlin 17 de junio.—Existen dos testamentos del Emperador Federico, uno político y otro privado. Ambos se redactaron en Berlin, al regreso del Emperador de San Remo, después de la muerte del Emperador Guillermo. El último es muy ventajoso para la Emperatriz Victoria en cuanto á intereses.

Potsdam 16 de junio.—A las seis de la tarde de ayer se celebraron en Friedrichskron unos funerales por el alma de Federico III.

Ofició el pastor protestante M. Kœgel. Estaban presentes el Emperador, las Emperatrices Augusta y Victoria, el gran duque y la gran duquesa de Baden, los príncipes que han llegado á Berlin y los dignatarios de la corte.

Después de la función religiosa se ha cerrado y sellado el féretro en presencia del Emperador, del ministro de la Casa imperial, del ministro de Justicia y de varios funcionarios públicos convocados al efecto y se ha llevado luego al catafalco de terciopelo encarnado en que se colocó el ataúd de Guillermo I. En seguida principiaron á velar el cadáver los generales y los oficiales de Estado Mayor.

Potsdam 19 de junio.—Un lamentable suceso ha señalado el día del entierro del Emperador Federico III. Esta mañana ha llegado aquí con ánimo de asistir á la fúnebre ceremonia M. Eugenio Rieler, diputado jefe del partido progresista en el

Reichstag y en el Lantag, estación del ferro carril le grupo de antisemitas, los cuales, no tentos con silbarle, han pasado á vías de hecho contra él. El príncipe Jorge de Prusia que ha acertado á pasar por allí, ha acudido en su auxilio y después de haber rechazado á los agresores, se acercó al célebre orador, le estrechó la mano y le dijo en alta voz: «No os conozco mas que por la fama de que gozais, pero esto basta para que os ofrezca mis servicios contra esta canalla. En seguida ha quedado desierta la estación pues los antisemitas se han dispersado por todos lados.»

La Regencia de Túnez ingresará el día 1.º del próximo julio en la Union Postal Universal.

—Destinados á España construye la casa Krupp cinco cañones de gran calibre. Dichas piezas, que se emplearán en la defensa de las costas de la península, costarán, junto con todos los accesorios necesarios, unos 2 millones de pesetas.

—La prensa austriaca pinta con negros colores la cuestión de orden público en Servia.

En el distrito de Ushitza, próximo á la frontera de la Bosnia, y en otros, han tenido lugar numerosos arrestos. Algunas partidas de moreadores han levantado los rails en varias líneas ferreas para impedir el paso á las tropas destinadas á su persecución. Se temen además nuevos disturbios. Se cree que Rusia no es agena á este triste estado de cosas.

—Del 20 al 24 corriente empezarán las maniobras de las escuadras de la Gran Bretaña. El Almirantazgo ha dado á dicho efecto las oportunas órdenes. Ignórase aún si el gobierno inglés permitirá que sean presenciadas por delegados extranjeros.

—Después de acalorada y larga discusión, se ha prohibido en Inglaterra el empleo de la sacarina en las fábricas de cerveza del Reino Unido.

—La Biblioteca Real de Munich, creída una de las más notables de Europa, ha sido tan enriquecida durante los dos años anteriores, que hay actualmente en la misma más de 750,000 volúmenes y 30.000 manuscritos.

—Durante la guerra franco-prusiana preguntó un personaje americano al famosísimo general Ulises Grant, presidente que fué dos veces de la República de los Estados Unidos, á qué general creía más capaz en todo el territorio norte-americano de ponerse al frente de un ejército de 500 mil hombres.

«Sheridan» contestó sin titubear ni un segundo y sin quitarse el cigarro de la boca, el malogrado general.

Después de una corta pausa y dejando de chupar por un momento el habano, continuó: «Sheridan es el primer soldado, el mejor caudillo que existe en el mundo».

—Las noticias de Stanley continúan siendo muy malas. Algunas noticias del Congo de origen árabe comunicadas á la «Independencia Belga» dicen que el célebre explorador fué gravemente herido, que la mayor parte de sus compañeros le abandonaron y que el Rey Tippoo Tib se negó á concederle una escolta y los animales de carga que le tenía prometidos.

La ansiedad que reina en todo el mundo por el ilustre viajero es extraordinaria.

—El doctor Semmola ha vuelto á Nápoles, no siendo ya necesarios sus útiles servicios al anciano Emperador del Brasil.

—Adelina Patti ha terminado su libro «Souvenirs», que se publicará simultánea-

los estudiantes de esta ciudad se hace cumplir la orden dictada por el Teniente de Alcalde encargado de los mismos para que la mayor parte de frutas que se presenten sean vendidas á peso.

Orden.—En las plazas y mercados de esta ciudad se hace cumplir la orden dictada por el Teniente de Alcalde encargado de los mismos para que la mayor parte de frutas que se presenten sean vendidas á peso.

Preso.—Uno de los existentes en las cárceles de este partido ha sido puesto á disposicion del Sr. Alcalde para que estinga los dias de arresto que le faltan de la condena que le fué impuesta.

Guardia civil.—El alférez de la Comandancia de dicha arma con residencia en esta ciudad D. José Moreno Fernandez ha sido destinado á Valencia y para su reemplazo viene á esta poblacion el teniente D. Pedro Gil Carrió.

Bailes.—Los habrá las noches de mañana y Domingo en el cafetin del Beco y compañía, situado á la entrada de la nueva carretera de Mahon á Ciudadela. En el de mañana de doce á una se bailarán los boleros.

La Festividad de San Juan.—En Ciudadela siguiendo la costumbre de los años anteriores se están haciendo los preparativos para la celebracion de aquella fiesta y con este motivo varias son las familias de esta ciudad y demás pueblos de la isla que salen para dicho punto.

Serenatas.—Varios jóvenes de esta poblacion en la noche de ayer dieron algunas á algunas familias viendose obligados á retirarse debido á lo desapacible de la noche. Cantaron varios coros acompañados de la correspondiente música.

Cédulas.—La expedicion de cédulas personales del ejercicio de 1888-89, debe dar principio sin pretexto alguno el dia 1.º de Julio próximo venidero.

Prepárense, pues, nuestros lectores, á rendir este nuevo tributo á la Hacienda, antes de que se les echen encima los recargos con que adornan estos impuestos á los morosos.

Consejos.—Consejos de «La Higiene» para el mes:

«Hermoso mes el de las verbanas sería Junio el más sano del año si la imprevision de las gentes no diera lugar á algunas pulmonías, fiebres intermitentes y otras muchas enfermedades, por creerse demasiado pronto en pleno verano.

Aunque ciertos dias sean calurosos y á determinadas horas moleste el sol, hay que abstenerse de las bebidas heladas, de las tertulias nocturnas al aire libre, moderar las libraciones siendo algo parcos en la comida, donde los varios productos del cerdo han de ceder plaza á las verduras.

Los paseos matinales, con ropas de medio tiempo, tras los baños frescos y las bebidas atemperantes, mantendrán la sangre en buen estado, sin debilidad considerable, ni energia estremada, malas cosas ambas al empezar los calores.»

Hipocresia.—Se ha impesto en Pavia una multa á un vendedor de leche que tenía la costumbre de echar agua á su mercancía.

Hasta aquí, nada de nuevo ofrece el caso; pero lo curioso es que el tal debia de sentir ciertos escrúpulos para la adulteracion de la leche, y tal vez para hacerse perdonar su pecado, tomaba en la iglesia agua bendita, que era la que destinaba á uso tan profano.

Fué cogido *infraganti*, haciendo su provision en las pilas de agua bendita de su parroquia.

En Sevilla, los escrúpulos de estos vendedores se acalla con... almidon.

Yo los metia en la cárcel en compañía de una estampa de S. Caralampio.

Rifa de muchachas.—Refiere un periódico de Berlin, que en Smolenk (Rusia) debía celebrarse hace pocos dias el sorteo de una loteria de nueva especie, no conocida hasta ahora.

Habianse emitido 1 000 billetes á cinco rublos cada uno, consistiendo el premio en una linda muchacha del país, cuyo nombre se consignaba en el programa del sorteo, y que debía casarse con el vencedor.

Los 5.000 rublos reunidos con la loteria, estaban destinados á constituir la dote de la esposa.

El vencedor podia, no obstante, ceder á otro su derecho si renunciaba al casamiento.

Si á la muchacha no le hubiese gustado el marido deparado por la suerte, estaba en el caso de satisfacerle una indemnizacion de 2.500 rublos.

Varios jóvenes de Smolenk habian adquirido ya infinidad de billetes; pero á lo mejor de la fiesta el gobernador tuvo á bien prohibir la loteria, haciendo devolver el dinero á los compradores y disponiendo que se procesara á los autores de tan extravagante sorteo.

Noticias marítimas

Regatas.—En la tarde de ayer las verificaron en aguas de este puerto dos canoas de los acorazados *Phaeton* y *Colossus* saliendo vencedora la primera. Las regatas fueron de carácter puramente privado, aunque consentidas y autorizadas tácitamente por los capitanes de los buques. La distancia recorrida fué de siete millas que terminó frente la Alameda: las canoas fueron conducidas á remolque al punto de partida y los marineros que vogaron recibieron una gratificacion de los oficiales. La embarcacion del *Colossus* tenia fama de ser muy ligera y se suponía seria la vencedora. Tanto á la ida como á la vuelta al pasar los competidores frente los acorazados eran saludados con estrepitosos aplausos.

—Los acorazados *Edimburgh* y *Colossus* tienen orden de abandonar las aguas de este puerto á las primeras horas de mañana, y el resto de la escuadra lo efectuará de una á dos de la tarde, siempre que el Almirante Duque de Edimburgo no altere las órdenes.

—Esta mañana han sido despachados para la mar el *Agamenon* y el *Dreadnought*.

—Esta tarde se ha despachado para Gibraltar el yacht de recreo *Zingara*.

—Ha salido de Gibraltar el acorazado *Sultan* que debe reunirse en Génova á la escuadra inglesa.

—El vapor *Santiga* ha salido del puerto de Ciudadela para Pollensa y Barcelona, conduciendo 13 pasajeros, 53 cajas calzado y otros efectos.

—El *Ponce de Leon* entró el 15 en Vigo.

El *Orione* salió el 9 de Buenos Aires.

El *Umberto I* llegó el 11 á Buenos Aires.

El *Gottardo* recaló el 11 á S. Vicente de Cabo Verde siguiendo su viage para el Plata.

Noticias de Palma

El aviso *Surprise* llegó á las siete y media de la tarde de ayer á la bahía de Palma, donde pasaron á saludar á SS. AA. RR. los Duques de Edimburgo el Sr. Cónsul

General de la Gran Bretaña y el Sr. Comandante militar de Marina de la provincia. Esta mañana á las ocho SS. AA. han recibido á los Sres. Capitan General, Gobernador civil, Presidente de la Diputacion provincial, Vice-Presidente de la Comision permanente y Alcalde de la ciudad de Palma. Habiendo desembarcado despues los Duques, han visitado, en un coche de gala, acompañados por la dama de honor, ayudantes y referidas Autoridades, la Santa Iglesia Catedral, las Casas Consistoriales, la Lonja y el castillo de Bellver donde han sido obsequiados con un espléndido *lunch*. S. A. R. ha brindado por SS. MM. los Reyes de España; el Sr. Gobernador, por la Reina Victoria de Inglaterra, y el señor Capitan General, para que los Duques repitan la visita con mayor tiempo.

La Duquesa se ha mostrado encantada de los obsequios que se les han tributado, elogiando grandemente las pastas que se han servido y las flores y fotografías de los monumentos artísticos de la capital de la provincia que se le regalaron.

A las doce se han embarcado, saliendo para Artá, desde donde regresarán á Mahon esta noche.

MODAS Y SALONES

Se usa mucho la alpaca gris para trajes de mañana, visita á las Exposiciones y compras y visitas de confianza, siempre que todas estas operaciones se ejecuten antes del almuerzo. Se hacen con esta tela lindos y sencillos trajes rectos, con grandes pliegues ó palas y adornados en los costados y en el cuerpo con anchas tiras de guipure Renacimiento ó con bordados blancos. En uno y en otro caso el blanco ha de ser ahuesado y mate.

Estos trajes son muy elegantes. Con ellos se lleva toca de paja blanca, adornada con dos grandes lazos de cinta gris, y sombrilla de seda glaseada, gris también, bajo tul blanco hueso mate.

El cinturón es en la actualidad parte esencial de todo traje á la moda. Se confeccionan de mil distintos modos. Uno de los modelos más elegantes es de cinta moaré forrada de satén de unos diez centímetros de ancho, con la que se da una vuelta al talle, replegándola un poco irregularmente para que no resulte tersa y lisa, y luego otra vuelta, dejándola que pase por debajo de las caderas y anudándola con un lazo y caídas flotantes sobre la falda. Otros son de surah y parten desde el sobaco á venir á la cintura, donde formar peto gracias á una pequeña ballena invisible.

Poco á poco nos acostumbraremos á los talles redondos y cortos, relegando al olvido los talles largos, hasta que la moda vuelva á ponerlos á la orden del dia; porque si, como dijo el poeta, la naturaleza es bella porque varía á cada instante, la moda, al seguir este ejemplo, no hace más que cumplir su mision de embellecer á la mujer.

De todos modos, y en honor de la verdad, debo decir que los talles largos son indispensables en los trajes de baile y de mucho vestir, quedándose los talles redondos y cortos para los trajes de paseo, visita, etc., donde la fantasia y el capricho pueden desplegar sus alas á su gusto.

Las enaguas blancas están de capa caída. Ninguna señora que presume de elegancia las lleva. Muchas pretenden que es una prenda sumamente cara, y encuentran más baratas y de más gusto las enaguas de tafetán de color ó de surah negro. Estas se adornan con encaje negro; aquéllas con volantes picoteados. Hay tonos de color ideales y que se llaman azul de fuego, carne de niño, llama de ponche, y así sucesivamente.

Con los primeros calores han recuperado su prestigio las telas de hilo. Entre las que más se emplean en vaporosos y frescos trajes, citaré el lienzo de *Jony*, la batista de *Irlanda* y la batista de *Lavandiere*. Con ellas se hacen trajes y sombrillas adornadas con cintas de seda del mismo color, que son un encanto.

Ernestina.

París 4 de Junio de 1888.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

Gaceta

Focos eléctricos.—Varios de los acorazados surtos en este puerto encendieron anoche sus luces eléctricas, siendo sorprendente el panorama que presentaba Calafiguera y las orillas. Muchas fueron las personas que acudieron á la Miranda y muelles para contemplar tan bello espectáculo.

Propuesta.—El Director general del Tesoro ha propuesto al Ministro de Hacienda para el desempeño de las cajas de las administraciones subalternas á muchos funcionarios que ahora sirven en las tesorerías de provincias.

Fumadores.—Los de Sevilla tratan de organizar una Liga en defensa de su salud contra la sociedad Tabacalera y uno de los acuerdos que adoptarán será el de surtirse con cigarros cubanos, convirtiendo una parte en picadura.

Multas.—Han sido multadas algunas vendedoras de leche por hallarse esta adulterada.

Escursiones.—Varios de los señores oficiales de la escuadra inglesa salieron ayer para los pueblos del interior de la isla de donde debían regresar hoy

Esta tarde han salido varios otros en lanchas de vapor recorriendo las calas de la costa y la isla del Aire.

Cambio de tiempo.—Durante la pasada noche han caído sobre esta ciudad algunos chaparrones, que no tenemos la menor duda no han sido favorables para el trigo pero sí para los árboles frutales y viñedos.

Defuncion.—A las cuatro y media de la mañana de hoy ha fallecido en Villa-Cárlos D. José Victori y Preto persona muy querida y apreciada de aquellos vecinos y que varias veces desempeñó el cargo de alcalde de dicho pueblo. (E. P. D.)

Visita.—Se calculan en 200.000 personas de todo el Orbe que han visitado á Su Santidad en lo que vá de año; y en 30.000.000 de pesetas lo recaudado para el dinero de S. Pedro.

Buen pensamiento.—Dicese que las administraciones subalternas de nueva creacion efectuarán el pago mensualmente á los maestros de cada circunscripcion, recogiendo el completo de las cantidades para hacer un abonó respectivo á los incompletos. El objeto es que el pago pueda hacerse mensualmente como á las demás clases del Estado, y beneficiar á las escuelas con el tanto por ciento y otras gabelas de que hoy disfrutaban los habilitados.

Renuncia.—La hizo del cargo de vocal de la Junta de Sanidad de esta poblacion el Doctor Sr. Llansó.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Paulino obispo y confesor.

Mañana se hace la visita a Ntra. Sra de la Milagrosa en San José.

En la iglesia de S. Juan Bautista, en el pla dels verges, mañanana a las 7 de la tarde se cantaran solemnes completas en honor del propio Santo, Salve y gozos cantados. Domingo misa rezada a las 5 de la mañana.

Santo de mañana

San Juan presbítero y mártir.

ANUNCIOS

D. Sebastian Vinent de Mesa,
Alcalde de esta Ciudad.

Hago saber: Que a fin de que no se entorpezca la circulacion en los concurrentes al paseo de la Alameda en los próximos dias de San Juan y San Pedro, he dictado las disposiciones siguientes:

1.ª Queda prohibido pararse y formar corro frente al sitio en que toquen las músicas en el paseo de la Alameda.

2.ª Las personas que alquilen sillas no podrán ocupar mayor espacio que el de tres hileras al lado del puerto, y de dos en la parte de enfrente.

3.ª Los dependientes de mi autoridad señalarán a los vendedores ambulantes los sitios que cada uno deba ocupar.

4.ª Los que no obedecieren a la primera indicacion de los agentes municipales para el cumplimiento de las disposiciones que preceden, incurrirán en la multa de tres pesetas.

Mahon 22 Junio de 1888.—Sebastian Vinent.

SUBASTA

El miércoles próximo 27 del actual, a las once de su mañana, y en el despacho del Notario D. José Vinent, se venderá en licitacion verbal bajo el tipo de 8.000 pesetas, la casa de la calle de Sta. Eulalia núm. 33. Las condiciones obran en el despacho de dicho Notario.

Al público

En el establecimiento de don Manuel Buils, se acaba de recibir un gran surtido de sombrillas y parasoles que se espandan a precios baratísimos en su clase. Los hay para caballero, de 60 centímetros al infimo precio de 2'25 pesetas, y los demás a los precios en relacion al indicado.

Tambien hallarán en el mismo establecimiento gran variedad de abanicos propios para la estacion al igual que transparentes, camas de hierro, sumiers, y petróleo a 65 céntimos litro.

calle Nueva 16 y Angel 3 y 5

SAN JUAN

En la Confitería «La Palma» para la festividad de San Juan Bautista se está preparando una gran variedad de finos Dulces, Peces y Torteles al estilo de Barcelona y mil otros artículos que seria prolijo enumerar.

Avisando con anticipacion se hacen toda clase de Ramillete, Platos Montados, Cremas y todo lo concerniente al ramo de Confitería y Pastelería.

Chocolates y Cafés de la Compañía Colonial a los mismos precios de fabrica con notables descuentos al por mayor.

Confitería de la Real Casa

13 HANNOVER 13

Bailes en s'era des Deume

Continuan celebrándose todos los sábados y domingos con gran aceptacion del público.

Entrada de caballeros cuatro céntimos de escudo; señoras gratis. Prévio el competente permiso de la autoridad, la empresa

se reserva el derecho de consentir unicamente la entrada a las personas que sean de su aceptacion.

Las condiciones para tomar parte en los bailes están de manifiesto en el local.

BAILE

Lo habrá los sábados y domingos por la noche en el *Pla d'es Multi*, calle del Campamento, travesía de la de S. Manuel.

Por ser la vispera y dia de S. Juan estará profusamente engalanado.

BAILE

Lo habrá las noches del sábado y domingo en el cafetin de *Beco y Compañía* situado a la entrada de la nueva carretera.

El de mañana de 12 a 1 se bailará el tan aplaudido *Botero*.

CONFITERÍA DE CARDONA

35, S. ROQUE, 35

En dicho establecimiento se acaban de recibir una gran variedad de Galletitas de la Fábrica de Olibert In é Hijo, titulada «La Iberica». La fama de que goza la citada fabrica es la mayor recomendacion que se puede dar a los compradores.

BAÑOS DE MAR

Están abiertos al público los situados en Calafiguera; punto conocido por

VISTA-ALEGRE

BOTES

Hay para vender algunos. En esta imprenta darán razon.

Para Vender

Lo está la casa-horno de la calle de Gracia número 112. Para informes dirigirse calle de la Esplanada número 48.

PIANINO

Para vender ó alquilar. Se encontrarán en la calle Alonso III n.º 4.



HOTEL BUSTAMANTE

Unico establecimiento en esta ciudad que reúne las mejores condiciones y comodidades para los Sres. viajeros, situado en el punto mas céntrico, cuenta con grandes departamentos para familias, habitaciones independientes y cómodas para personas solas y para matrimonios.

Habiéndose realizado en este acreditado establecimiento grandes reformas para mayor comodidad del numeroso público que tanto le favorece, se han establecido comedores independientes, salón de descanso y en el podrán disfrutar los Sres. que se dignen favorecerle, de la satisfacción apetecida. DEYA 2.

Se habla francés é inglés.

ADMINISTRACION GERENCIA

DE LA

SOCIEDAD MAHONESA DE VAPORES

MAHON

Para Barcelona directamente

Saldrá de este puerto el acreditado Vapor.

NUEVO-MAHONES

al mando del Capitan D. Francisco Cardona, el próximo martes 26 del corriente a las 4 de la tarde. Admite carga y pasajeros gozando estos últimos de la rebaja de precios anunciada para los billetes de ida y vuelta

Mahon 20 de Junio de 1888.—El Administrador Gerente, Juan Taltavull.

LIQUIDACION

DURANTE ALGUNOS DIAS DE GRANDES PARTIDAS DE GÉNEROS RECIBIDOS EN EL ÚLTIMO VAPOR

JOSÉ SICRE

CALLE ARRAVALETA NÚM. 26

Transparentes para gurnir vestidos de 6 1/2 ancho a 20 cénts. escudo palmo.
1.000 pañuelos sarja de seda grandes para la cabeza a 7 reales uno.
Granadinas de lana para vestidos de señora a 2 pesetas cana.
Irlandesa blanca fina muy ancha a 3 céntimos escudo palmo.
Cortinas blancas grandes de Croxó para ventanas a 2 pesetas una.
Tela para hacer colchones doble ancho rayadas a 12 1/2 cénts. escudo palmo.
Casimir negro fino doble ancho rico negro a 8 céntimos escudo palmo.
Percalás para bñobas dibujos novedad a 4 1/2 céntimos escudo palmo.
Gran surtido Indianes novedad a 3 céntimos escudo palmo.
Corsés muy elegantes a 2 pesetas uno.
Flasadas de algodón blancas con cenefas de color a 6 reales ana.
Los demás géneros del establecimiento se venderán con gran rebaja de precios.

LA PREVISION

Primera Sociedad española de seguros sobre la vida a

PRIMA FIJA

Domiciliada en Barcelona, Plaza del Duque de Medinaceli. 8

Capital social 5.000.000 de ptas.

Presidente
Excmo. Sr. D. José Ferrer y Vidal.
Vicepresidente
Excmo. Sr. Marqués de Sentmenat.
Vocales
Sr. D. José Amell.
Sr. D. Pelayo de Camps, Marqués de Camps.
Sr. D. Ramón de Siscar.
Sr. D. Lorenzo Ponç y Chlerch.
Sr. D. Eusebio Güell y Bacigalupi.

Sr. Marqués de Montoliu.
Excmo. Sr. D. Camilo Fabra.
Sr. D. Juan Prats y Rodés.
Sr. D. Odón Ferrer.
Sr. D. N. Joaquín Carreras.
Comision Directiva
Sr. D. Fernando de Delás
Sr. D. José Carreras Xuriach.
Sr. D. Roberto Robert y Suris.

A. ministrador

Sr. D. Sinón Ferrer y Ribas.

Esta Sociedad se dedica a constituir capitales para formacion de dotes, redencion de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que desea asegurar, aun después de su muerte, el bienestar de su esposa y de sus hijos: al hijo que con el producto de su trabajo mantiene a sus padres; al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia: al que habiendo contraído una deuda, no quiere dejarla a cargo de sus herederos; al que quiere dejar un legado sin menoscabo del matrimonio de su familia, etc.

En la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede también el suscriptor optar por las PÓLIZAS SORTEABLES, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado, si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos anuales.

Hay también el «Seguro Popular» combinacion de gran utilidad para los jornaleros, sirvientes y clases menos acomodadas.

Para detalles y esplicaciones dirigirse al Delegado en Menorca D. Pascual José Hernandez. Mahón. 3. Arravaleta 3.

LA NEW YORK

COMPAÑIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

FUNDADA EN 1845

AUTORIZADA EN ESPAÑA POR REAL ORDEN.

Sistema puramente místico a primas y contratas fijas ofreciendo al público combinaciones especiales exclusivamente de la Compañía.

Esta importante Compañía que cuenta 42 años de existencia es la única en España, cuyo fondo-garantía pertenece por completo a sus asegurados entre los cuales se reparten cada año los beneficios.

Fondo-garantía en 1.º Enero de 1887.	390 millones de pesetas.
Excedente del activo sobre el pasivo.	42 " "
Beneficios anuales repartidos en 1886.	10 3/4 " "
Desde su fundacion en 1845 hasta 1886 ha emitido cerca de	245 mil pólizas asegurando.
Ha pagado por contratos vencidos.	4066 " "
Ha pagado por contratos vencidos.	250 " "
Ha pagado por contratos vencidos.	251 " "

DIRECTOR PARTICULAR EN CATALUÑA Y BALEARES

D. MANUEL GÉS

Oficinas; calle Ancha núm. 24.—BARCELONA

AGENTE EN MAHON, D. PEDRO B. VALLS.